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要闻 平湖版

■记 者 林旭东
通讯员 倪 颖

本报讯 “我想跟大家分享三
封我在疫情期间收到的感谢信，这
三封信让我欣慰的同时也更有信
心做好微网格长这份工作……”
来自全市8个镇街道的微网格长
们进行了“比武切磋”，分享着他们
难忘、感人的战“疫”故事……5月
20日下午，我市召开党建统领网格
智治“平湖十条”发布会暨微网格
长比武大会，系统加强“141”框架
下党建统领网格智治，夯实筑强最

小治理单元。
会上发布的党建统领网格智

治“平湖十条”和激励关爱微网格
长“平湖十条”，进一步提升了我
市网格治理水平，将推动我市的
基层治理工作迈上新台阶，取得
新成效。党建统领网格智治“平
湖十条”包括聚焦细化治理颗粒
度优化网格设置、聚合专兼联“三
位一体”网格力量、科学界定网格
功能和职责、加强网格员队伍全
链条管理等十条内容。旨在强化
党建统领网格智治、推进基层治
理体系和治理能力现代化，着力

打造坚如磐石的执政之网、一呼
百应的组织之网、血脉相连的民
心之网、源头守护的平安之网、一
体通达的智治之网，切实发挥微
网格长联系服务群众职责，让“资
源在网格集成、任务在网格落
实、诉求在网格解决、感情在网
格升华、民心在网格凝聚。

而激励关爱微网格长“平湖
十条”则进一步加强对基层一线
微网格长的关心关爱，激励微网
格长勤勉进取有担当，在疫情防
控、基层治理等工作中发挥重要
作用。具体内容包括微网格长

优先发展入党、优先培养使用、
优先健康关怀、优先帮扶帮困等
十方面的激励保障。

近年来，我市创新构建连心
地图、连心标兵、连心服务、连心
议站、连心比武等“五个连心”新
模式，广泛动员网格员、微网格
长参与基层治理，取得了明显成
效。特别在本次疫情中，我市微
网格长闻令而动、迅速响应、不
计得失，持续奋战在疫情防控第
一线，用初心和使命践行责任担
当，发挥了关键作用。

新时代“网格连心、组团服务”

工作是高水平推进县域治理现代
化的重要举措，同时也是我市高
质量发展勇当共同富裕新崛起典
范，守好“红色根脉”的重要力
量。“我们将进一步优化作战单元、
优化作战机制、优化保障体系，切
实发挥好微网格长作用，在大战大
考中检验网格治理成效，切实推进
基层治理体系和治理能力现代
化。”市委组织部副部长朱娜说。

为了让微网格长能够更好
地亮身份、作承诺、履职责，会上
还发布了“金平湖·微网格”的专
属Logo。

平湖平湖““双十条双十条””筑强最小治理单元筑强最小治理单元

■记者 杨昊玥

本报讯 每年的5月22日是国际生物多样性
日，今年国际生物多样性日的主题是“共建地球生
命共同体”。为促进我市生物多样性保护工作更好
落实，我市开展了区域鸟类调查工作。近日在我市
九龙山国家森林公园区域鸟类调查中，共记录发现
了鸟类123种，其中国家 II级重点保护动物19种，
浙江省重点保护动物15种，并发现了2种平湖新记
录鸟类，它们分别是黄眉姬鹟和反嘴鹬。

黄眉姬鹟是体型小，羽毛颜色主要为黑色及
黄色的鹟类，被列入《世界自然保护联盟濒危物种
红色名录》。雄鸟上体黑色，腰黄，翼具白色块斑，
以黄色的眉纹为特征，下体多为橘黄色。雌鸟上
体为橄榄灰，尾棕色，下体呈浅褐沾黄。黄眉姬鹟
栖息于山地阔叶林、针阔叶混交林和林缘地带，主
要分布于中国、印尼、日本等地。

反嘴鹬为涉水鸟类，被列入《国家保护的有益
的或者有重要经济、科学研究价值的陆生野生动
物名录》。背部有醒目的黑色和白色标志，腹部为
灰白色。虹膜褐色或红褐色，嘴黑色，细长，显著
地向上翘。脚呈蓝灰色，少数个体呈粉红色或橙
色，飞翔时脚远远超出尾外。

此外，本次调查还发现了 2种平湖 20年来再
次记录的鸟类，普通朱雀和苇鹀，其中普通朱雀目
前嘉兴地区仅在平湖有记录。近年来，我市城乡面
貌持续改善，环境整治成绩斐然，平湖的天更蓝、地
更绿、水更清、城更美。平湖紧紧围绕绿水青山就
是金山银山的理念，不断聚焦“五气共治”“五水共
治”、垃圾分类等专项整治行动，在“治理”上下功
夫，“生态绿”成了金平湖最醒目的“主打色”。

我市发现
两种新记录鸟类

■记 者 李雨婷
通讯员 苗 勤 李必达

本报讯 宽约7米的道路宽
阔平坦，标准的双向二车道让来
往车辆再无交会压力，道路两边
成荫的绿树让这条乡间小路更
多了一分惬意……开车行驶在
新仓镇的杉山路上，这条修筑一
新的农村道路让村里人获得了
满满的幸福感。“路通了，我们出
行方便了，村里的美丽经济也都
要发展起来了。”村里人的一句
话，道出了这条美丽道路的发展
真谛。

杉山路位于新仓镇杉青港
村，道路两旁分布有平湖迦南

园艺、平湖富家园艺、艳华园艺
等多个花卉基地，是一条花卉
产业路。但是原先并不十分通
达的农村公路，成为了当前群
众出行和花卉产销融合发展的
一大瓶颈。为此，我市投入了
1713.9万元，对杉山路进行了改
造提升，实施了 3.4公里沥青混
凝土路面改建工程，沿线新建
桥梁 4 座，并完善了标志标线、
公路绿化、路灯亮化等附属设
施，公路面貌焕然一新。便民
农村物流点、停车场、畅行其中
的城乡公交，人与自然和谐发
展，乡村美景隽美如画……杉
山路的改建提升不仅串连起了
美丽乡村，改善了人居环境，更

连接了美丽经济。
“时效性就是花卉行业最

大的特点，运输时间长了花木
的质量也会受到影响，因为运
输过程中造成的花卉损失，一
直是我们这个行业最大的发展
瓶颈之一。畅达的交通是我们
花卉行业发展的必然要求。现
在公路都修到花卉基地门口
了，车辆进出方便多了，我们的
发展也多了一层保障。”平湖市
艳华园艺基地负责人孙聂桃的
脸上难掩笑容，他们的基地主
要为周边市县市政与公路绿化
工程供应花卉，目前受疫情影
响销量较以往有所下降，但随
着疫情稳中向好的发展趋势，

沿线各花卉种植户们也都充满
了信心，期待着美丽公路助力
美丽经济发展。

“美丽经济”要发展，“美丽
公路”是前提。今年以来，我市
坚持把建好、管好、护好、运营好
农村公路作为各项民生实事的
重中之重来抓，以“聚合力、促发
展、共富裕”为目标，持续推进我
市“四好农村路”向高质量发展，
努力为乡村振兴、实现共同富裕
添砖加瓦。杉青港村坐拥面积
850多亩的临沪花卉产业园，要
让这份“美丽产业”撬动“美丽经
济”，“四好农村路”建设尤为重
要。值得一提的是，除杉山路
外，今年我市共有 5条新改建农

村公路被列入省级民生实事项
目，还有塔东路至杉青港公路、
友秦公路、杉利路、杉青港村北
新路。目前，杉青港村北新路还
在建设中，其余 4条农村公路主
体工程均已完工。“这几条道路
都在我们花卉产业园周围，它们
的改造提升能进一步完善我们
农村公路路网结构、提升通行效
率、延伸通达深度，推动我们村
里‘美丽经济’发展壮大。”杉青
港村党委书记朱军说。

■记者 林旭东

本报讯 “我的电动自行车
符合淘汰置换的要求，就来这边
看看，想着早点把电动自行车换
掉。”近日，在我市某电动自行车
淘汰置换临时代办点，市民张先
生正在询问相关政策。淘汰置
换老旧的电动自行车不仅提升
了市民出行的安全性，优惠政策
也让市民减轻了“财政”负担，极
大提高居民置换的积极性。“迟
早都要换，早一点换补贴的福利
还好一点。”张先生说。

这几天，这样的场景时常发

生在我市各电动自行车淘汰置换
临时代办点。我市目前共有22万
辆符合条件的电动自行车可参与
置换，在操作办理时，车主需登录

“浙江e行在线”填写车主、车辆信
息，根据个人需求选择相应的支
持政策，生成“e行券”，同时携带
有效证件、非标电动自行车等到
临时回收代办点办理淘汰置换。

“为方便车主进行备案非标电动
自行车淘汰置换，目前我市已设
立了首批200个淘汰置换临时代
办点。”市市场监管局产品监管
科科长缪春弟说。

为鼓励备案非标电动自行

车提前淘汰置换活动，我市同时
配套推出了一系列优惠政策。
根据“政府引导、梯次淘汰、适当
补助、集中换购”原则，按车辆是
否备案及备案时间采取“财政补
一点”“企业让一点”“回收抵一
点”等具体举措，我市平稳推进
非标电动自行车淘汰置换工作。

其中“财政补一点”以早淘
汰多补贴，晚淘汰少补贴，逾期
淘汰和备案满7年以上不补贴的
原则，在 6月底前完成置换享受
政府补贴180元/辆，7月份至9月
份为 150元/辆，10月份开始无补
贴，鼓励市民尽早淘汰置换。“回

收抵一点”就是根据非标电动自
行车车型、蓄电池类型及容量等
要素，在回收环节据实抵补回收
价格，通过行业协会发出各类车
型回收建议指导价；“企业让一
点”就是引导生产企业主动履行
社会责任，在保证产品质量的前
提下推出优惠营销方案，确保最
大程度让利于民。按照工作部
署，到 2022年 9月底，我市将基
本完成淘汰置换工作。

值得一提的是，2020年7月1
日起施行的《浙江省电动自行车
管理条例》第十九条规定，备案非
标电动自行车自备案之日起使用

期满七年的，不得上道路行驶。
使用期未满七年的备案非标电动
自行车自2023年1月1日起不得
上道路行驶。“淘汰置换不仅保障
备案非标电动自行车有序退出，
还能降低因备案非标电动自行车
引发的交通和消防事故。”缪春弟
说，通过以旧换新、折价回购等各
种优惠政策，也让群众利益得到
了最大程度上的保障。

权 威 解 读解 读
本栏目被评为嘉兴市十大精品栏目

“非标”电动车 早换早得益
我市非标电动自行车提前淘汰置换有配套政策

■记者 金睿敏

本报讯 “小朋友们，核技术的应用领域非常
广泛，与我们的衣食住行息息相关……”“老师，核
辐射过的土豆再种到地里，还会发芽吗？”“老师，
核辐射照着稻草会使它着火吗？”“老师，那你说的
这个辐射和太空中的辐射一样吗？”……5月21日
上午，平湖市“政协委员讲科普”的首场活动在浙
江韩情生物科技有限公司开展。

在经过现场观摩辐照生产流水线、品尝辐照
加工食品后，十四届市政协委员、浙江韩情生物科
技有限公司总经理汪恩锋给 20名小朋友带来了
一堂以“是辐也是福——辐照技术助力疫情防控”
为主题的科普课。课堂上，汪恩锋用通俗易懂的
语言讲述了辐照的种类、来源以及应用，赢得了小
朋友们的热烈提问和阵阵掌声。值得一提的是，
活动现场，中国科学院院士、放射化学家柴之芳通
过视频连线的方式和孩子们分享了自己与核的故
事，并勉励孩子们好好学习、争做国家的栋梁。

今年，为全力推动全国科普示范市创建，充分
利用科普资源助推“双减”工作，市科协、市政协第
六界别委员活动组（科协和科技）主动作为，创新
开展“政协委员讲科普”活动，以“润物细无声”方
式为青少年播下“科学梦”的种子。

首场只是一个起点，并不是终点。市科协和
委员活动组将及时提炼固化好的经验和做法，建
立委员推动科学普及的长效机制，以高质量科普
工作夯实公民科学素质基础，增强共同富裕的内
生动力。接下来，委员讲师们将立足自身专业优
势，为青少年带来《汽车怎么造——林委员带你走
进车创园》《小小芯片，大大本事 》《无人机带我们
放飞科学的梦想》《共建公园城市，我和小树共成
长》等一系列科普课程。

“政协委员讲科普”
火热开启

■记者 李雨婷 通讯员 倪燕勤

本报讯 日前，我市既有住宅加装电梯工作
又传喜讯，位于钟埭街道西林寺社区的景乐花苑
9幢2单元加装电梯已顺利通过验收，正式投入使
用。“爬楼房”变为“电梯房”，从此住户们的出行更
加便利了。

除了又有1台加装电梯投入使用外，另外4台
加装电梯也取得了突破性进展，星洲阳光城小区
2台正在建设中的加装电梯将于 7月实现交付。
而景乐花苑1幢3单元和8幢2单元的2台加装电
梯则顺利通过了联审，计划6月正式开工建设，10
月就可落地使用，届时，居民的生活品质将进一步
得到提升。既有住宅加装电梯是紧贴百姓生活的

“关键小事”，也是紧连群众福祉的“民生大事”，在
改善居住条件、解决老年人上下楼难等方面发挥
着不可替代的作用，是谋民生之利、解民生之忧的
实事、好事。今年，全市已累计实现既有住宅加装
电梯交付使用5台，在建13台，7台通过联审。

我市又一加装电梯投入使用

●平湖市桥牌协会遗失社会团体法人登记证书（副
本），统一社会信用代码：51330482A95870190J，声明
作废。

遗失声明

“美丽公路”撬动“美丽经济”
“四好农村路”筑就共同富裕新坦途

近日，市公安局钟埭派出所民警走进辖
区广场。通过发放宣传单、摆放宣传图板等
形式，向广大老年人揭秘“养老服务”、“养老
项目”、“养老产品”等骗局。

■摄影 王 强 杨艳虹

反诈宣传

近日，我市23.3万亩晚稻开始陆续播种育秧，
其中机械化育供秧面积占10%以上。位于新埭镇
鱼圻塘村的建丰农场，工人们正忙着机械化育秧。

■摄影 谢付良


